



【はじめに】

新クラスでの初行事は、おおむね成功だったと思います。とにかく大きなトラブルなしで終わることができて何よりでした。

新学期が始まり、この遠足までは、少なからず肩の力が入っていたのではないのでしょうか。アンケートの結果を見ると、この遠足で交友関係が深められる場面があったようで嬉しく思います。これをキッカケに、これからの学校生活ではリラックスして過ごせるといいですね。

ここで、ぜひみなさんに振り返ってほしいことがあります。それは、気をつかって生活した新学期当初のことです。「新しい環境で気をつかって疲れた」この現象は一見ネガティブなことのようにも思えますが至極あたりまえであり、むしろみなさんの社会性が向上しているとも捉えることもできます。

新しく学年団に加わった先生が、学年集会で自己紹介をしているときのことを覚えていますか？新着任の先生方は、新しい環境になったばかりで、きっとまだ少し緊張していましたよね。その先生方を迎え入れるみなさんの雰囲気はとても温かく、時折ちゃんと笑い声もあり、本当に良い感じでした。これは、みなさんが相手の立場を考えて優しい気持ちで振る舞うことができるようになった証拠だと思います。1年前のガチガチだった頃からすると、本当に成長したと感じた場面でした。

「新学期は気をつかって疲れた」という短絡的な振り返りだけではなく、少し視点を変え、自分たちの成長に目を向けてみると、気を使いながら過ごした数日間に少し意義を感じられるのではないのでしょうか。

さて、これからGWや総体含む各種大会、中間考査、そして西高祭などのイベントがたくさんありますね。まずは体調管理に気をつけて、目一杯イベントを楽しんでください。では、アンケートで遠足を振り返ってみましょう。

【アンケート結果】

Q. 班決めについて

- ①自分から声をかけて、わりかし早く決まった・・・68%
- ②なかなか組めず、声をかけてもらって、なんとか決まった・・・4%
- ③ギリギリまで決まらなかった・・・0%
- ④今回のように自由に班を組める方がいいかな・・・42%
- ⑤新クラスなので、いっそのこと出席番号とかで決めても良いと思った・・・20%

Q. 交通マナーを守れましたか？

- はい・・・100%
- いいえ・・・0%

Q. 余裕を持って行けるようにできましたか？（複数選択）

- ①前もって行き方をちゃんと調べた・・・69%
- ②友だち任せタイプなので、みんなについて行った・・・10%
- ③調べていなかったからバタバタした・・・2%
- ④誰も調べていなかったからバタバタした（遅刻しました）・・・1%
- ⑤調べていたが間違えてしまった・・・13%
- ⑥事前に調べなくても、スマホあるし大丈夫でした・・・17%

Q. 移動中・観光中など、マナーを守れましたか？

はい・・・100% いいえ・・・0%

A. 写真を撮るときに邪魔にならないようにとる／人がいっぱいなのはもちろん、細い道でも車が沢山通っていて危なかったのが気づいた人からさっと横に避ければ周りも気づきみんなで道を空けることができました！／食べ歩きをするにしても歩きながら食べるのでなく止まって食べた方がいいと思った／道が狭くて人が多かったので車が通りづらそうだった／人や車が多かったので周りをしっかり見て行動しないとイケないなと思いました。／集団行動なので、歩く時に幅を取らないように意識した。／ながら歩きている人とか多かった気がする、人多くて細い道でも車はじゃんじゃん通るから気をつけないとイケないと思う／飲食持ち込み禁止のお店などがあったのでよく注意書きを見ないとイケないと思った。／まず、車が多かったので、道の譲り合いが大事だと思いました。たださえ人が多かったので交通がとても大変そうでした。／人混みの時に友達と離れないように、歩いていたこと／人が多かったので広がらないようにしたりゆっくり歩きすぎないようにしたり気をつけることが多かったです。／なにか話しかけられたらまず挨拶には気をつけないとイケないなと思いました。／車とかも普通に通ってくるので後ろを定期的に見たりしないとなと思いました。／信号無視する人や車が多いので、青信号でも左右を見なければイケないと思った。／歩きスマホをせずにちゃんとできた／食べ歩き時のマナーや広がって歩くなど／店の前の道は車なども通るので、道の中央で立ち止まるとはイケないと思った。／高齢の方とか体が不自由な方とかもいるので、ぶつからないようにしたいです。／電車で朝の通勤ラッシュだったので手の位置だけは気をつけていました／人が多いので食べながら歩くのは辞めた方がいい／時間帯がピークになるとかなり人が多くなるので食べ歩きなどには気をつけないとイケないなと思いました／食べ歩きの時や立ち止まる際に邪魔にならないようにすること／食べ歩きをしている時に座って食べたりできるところで人がたくさんいたら席を譲ったりしないとイケないなと思いました／人がかなり混雑していたので迷子や人にぶつかることに気をつけないとと思いました／広がって歩かないこと。／自分からして凄く良い景色が見えるベストポジションを見つけたとしても、それはその観光地のベストポジションであって決して自分のスペースを陣取ってはイケないと感じた。／坂道に人が多かったので、歩きスマホや走るのは危険だなと思いました。／止まってスマホを使う場面にしても端っこに寄ったりと配慮が必要だなと思いました。／マップの表示されてる時間を信じたら人が多くて進めないで信じてはイケない／暴れてはイケない／店の前で立ち止まらないこと／人が多い道で立ち止まっていた方たちがいて通りにくかったので自分たちはしてはイケないなと思いました／多くの寺があるから傷つけないようにする など

Q. 何が楽しかった？（複数選択）

- | | |
|-------------------------------|------------------------------|
| ①行く前のワクワクが好き・・・44% | ②いつものメンバーで京都満喫できて最高だった・・・30% |
| ③あんまり知らなかった子と仲良くなれて良かった・・・31% | ④京都の歴史に触れることができて良かった・・・19% |
| ⑤綺麗な景色を楽しみました・・・52% | ⑥いろいろ食べて美味しかった・・・64% |
| ⑦みんなとたくさん写真撮れた～・・・42% | ⑧解散後もたくさん楽しみました・・・48% |
| ⑨帰りに写真見て思い出に浸る時間が好き・・・30% | ⑩恋みくじで大吉出た♡・・・8% |

Q. あなたの班が行ったポイントはどこですか？（自由回答）

A. ほとんどが清水寺でしたね。他には、高台寺、安井金毘羅宮、平安神宮、南禅寺、京都国立博物館、伏見稲荷など。

Q. 後輩へのアドバイスとして、そのオススメ度は☆いくつ？ A. 85%以上が☆ 4 or 5つの高評価でした。

Q. 理由を教えてください（自由回答）

A. 高評価・・・絶景だった。清水寺を見ていて損はない。／行くまでの道のりに食べ歩きできる！！景色が綺麗で映え写真がとれる！！／京都といえば食べ歩きのイメージがみんなあると思うから、そのイメージ通りに京都を回りたいなら清水寺にするべき！坂はしんどいけど友達と一緒になら全然余裕やし食べ物美味しい！！／景色や歴史的な建物、食べ歩きなどタクシーや電車を使うことのない範囲で色々なことを楽しめるからです。 など

低評価・・・風情があって良かったけれど、階段が急であったりと不便なところがあったため。／人が多すぎる／お寺で拝観料がかかるのが難点／写真スポットが微妙やった など

Q. あなたが食べたものは何ですか？※店名なども教えてもらえたら嬉しいです（自由回答）

A. ラーメン／抹茶ソフト、抹茶塩のかかった唐揚げ／牛肉、肉寿司、みたらし団子、かき氷、御座候／かき氷／ステーキ丼／みたらし団子、りんご飴、湯葉チーズ、ソフトクリーム、冷やしキュウリ、コロッケ、シュークリーム、カヌレ／辻利グリーンティーフロート、みたらし団子、マクド／梅山堂のゆばチーズ、抹茶のソフトクリーム、きゅうりの1本漬け、いちご飴5連、キャンディアップルのりんご飴、京八坂プリン柠檬ネード、みたらし団子！！／・月下美人のみたらし団子・冷やしきゅうり（ごま油）・いちご飴とマスカット飴（ミックス）・抹茶ソフトクリーム・りんご飴・唐揚げ／みたらし団子(月下美)、きゅうり×2、八つ橋しゅー、湯葉チーズ、湯葉コロッケ、カヌレ、アイス、りんご飴／賞味期限60秒のたい焼き、きゅうり、いちご飴、ソフトクリーム／喜楽庵のからあげと代官山のりんご飴！／ファミマのフランク、770円の美味しいラーメン(チェーン)／高台寺の庭園で抹茶ソーダを飲んだ。／抹茶アイス、パスタ、飲めるわらび餅、みたらし団子／麵処ラーメンまると／神座／甘味処 乃あん 抹茶餅とキナコ餅のツガミ(?) 餅という和菓子。甘くて、けど渋くてうまかったです。／清水寺の前の坂の、特に混んでるきゅうりのお店、漢字検定博物館の中にあるお店の抹茶ラテ、八坂神社の屋台のフランクフルト。／抹茶ソフト 藤菜美 高台寺店 肉うどん ぎをん 為次郎／店名は忘れましたが、清水寺に行くまでの道に350円ほどで買えるきゅうり一本漬け？が美味しかったです！ ホントに思ってたよりも美味しかったのでオススメです！！／昼食で京うどん美坂というところに行きました。食べ歩きだと抹茶ソフトが美味しかったです／みたらし団子、まちゃソフト、シュークリーム、八つ橋、ラーメンいちき、ラーメン杉千代／京ばあむの抹茶ソフト／レモンきゅうり など

Q. 後輩へのアドバイスとして、その食べ物のオススメ度は、☆いくつ？

A. ほとんどが高評価でした。また、部活の後輩や、仲の良い後輩にオススメ教えてあげてください(^^)/

Q. 高評価の理由を教えてください（自由回答）

A. 暑いときのかき氷は最高やでー！！／きゅうりは定番で美味しい／全部びっくりするくらい美味しかった！！／個人的なおすすめは八つ橋しゅーでした！！／からあげがめっちゃ大きくておいしかったし代官山のりんご飴はSNSで見ててずっと食べたかったので良かった！／京都といえば抹茶っしょ！！／りんご飴のお店はキャンディアップルって所で全国に数箇所しか店舗がない(兵庫にはない)から美味しい絶対食べて欲しい りんごジュースもめっちゃおいしそうだったよ！！🍎 みたらし団子は1粒がデカイしもちもちやし、写真映するしもうデメリットなし👍／きゅうりの1本漬けはシャキシャキしてたし The 夏！って感じで美味しかったです！／うどん屋さんが古民家で作ってくれたおばあちゃんもめっちゃ優しくてすぐ落ち着けました。／暑かったのでソフトクリームが溶けて手や口の周りがベタベタになったため。他2つはちよとはずれた所にあるけど味が最高だったのでラーメン、スイーツが好きなら絶対行くべき！ など

Q. お土産は何にしましたか？オススメや、これは失敗だったかな、みたいなのあれば教えてください（自由回答）

A. 漬物 後悔しないようにたくさん買うべきだった／赤ワイン味の生八つ橋 抹茶味のブラックサンダー／京ばあむ／とろーり天使のわらび餅、これはぜひ買って欲しい🥰 美味しすぎた！！／抹茶ポッキー／西尾のあん生八つ橋と八つ橋のニッキがめっちゃおすすめです！／琥珀糖と八つ橋にしました。京都に行ったら必ず八つ橋を買うのでおいしいし八つ橋はおすすめです！／八つ橋、生八つ橋、九条ネギの浅漬け、筍の山椒漬け／抹茶のラングドシャ／お土産の人形3匹とよくある剣のキーホルダー(これは失敗だった)を買いました。／チョコのおたべ。8個入りがちよと良くてオススメです／オススメは西尾っていうお店のいちごの八つ橋 失敗は買いすぎたこと／よーじやのリップクリーム／予算的に限界を迎えたので沢山の写真をお土産にしました。／ブラックサンダー多すぎた／ミッフィーの抹茶のデニッシュ／名前が彫れるキーホルダー など

【京都遠足で一句】 自由回答

これで決まり	「最優秀部門」	2年生	初の行事も	大成功
これぞ京都	「わびさび部門」	新緑の	舞台の眺め	清水寺
遠足と言えばコレ	「あるある部門」	遠足は	足の疲れも	また一興
整いました	「おもしろ部門」	自転車で	淀川走る	中川と
やっちゃった	「ハプニング部門」	間違えた	三年追いかけ	嵐山
楽しさ伝わる	「ウキウキ部門」	新クラス	仲を深めた	京都旅
異彩を放つ	「特別部門」	食べ歩き	歩いているから	太らない

【佳作】

河原町 計画なしに ぶらり旅
 言い伝え 知らずに転んだ 三年坂
 ごめんなさい 通勤ラッシュで 遅刻して
 友達と いっぱい食べれて 幸せだ
 おいしいな 色々食べた うまかった
 先生に 撮ってもらった ツーショット
 京に触れ ことばは違えど みな笑顔
 かき氷 脳裏によぎる 原価率
 前日の 準備が既に 楽しいは
 抹茶より 美味なきゅうりに 河童かな
 メキシコ人 ノリが良過ぎる はいチーズ
 友達と おそろを買って 思い出に
 桜散る 清水寺で 笑顔咲く
 笑い合い 京都の街に 光る汗
 おみくじや 夫婦円満 どうしろと
 BeReal 角田先生 腕上げる
 二年坂 バイクで登場 お坊さん
 新緑と 赤の鳥居を くぐる友
 恋みくじ 大吉出るまで 引き直す
 お土産屋 3種も試食 買うしかない
 異国人 意味も知らずに シャツを着る
 写真撮り 不慣れな日本語 アリガトウ
 可愛さで ローファー選んだ 筋肉痛
 春の日の 歴史感じる 京の町
 まぎれすぎ 角田先生 ほぼ生徒
 桜(はな)みくじ 括りつけた木 あら満開
 男子でも JKみたいな 映え映え映え
 親友と 全く一緒の 恋みくじ

初めての 清水寺で にぎやかや
 美しき 緑で囲む 清水寺
 清水で 綺麗な景色 住みたいな
 めずらしく 二万歩歩き 筋肉痛
 クリアだな 道に親睦 空さえも
 清水の 舞台を前に 諦めた
 残金を 気にする余り 腹が減る
 友情が あつくなって 遠足だ
 遠足で 友達写真 変顔で
 移動中 西高だらけの 電車内
 清水の 夕日の彼方の だんごかな
 京都には 綺麗な景色が いっぱいだ
 嘆く花 涙に濡れる かねの音や
 京の町 左右見渡せば 食ばかり
 食べ歩き みんなでわいわい 清水寺
 抹茶味 食べた後には くちみどり
 京歩く くだらぬ話 楽しかな
 片手には 常に食べ物 持っている
 坂道も 一歩進めば 味の道
 遠足で 仲良くなれた 幸せだ
 空みれば 楽しく飛んでる トンビたち
 遠足で いっぱい食べた 食べ歩き
 班員と たくさん歩き 足終わり
 階段が 一番しんどい 高台寺
 清水寺 ごはんうまくて 腹いっぱい
 自分のね カメラの撮り方 センスなし
 乗り遅れ 京都の町を 猛ダッシュ
 清水の 舞台に舞い落ちる さくら

京都では 外国人が 多かった
遠足で 気遣いな 仲間たち
嵐山 間違え行って 遅刻かな
京都には 楽しさと歴史 詰まってる
清水寺 海外の人と はいチーズ
清水寺 お土産を買い 大満足
恋みくじ 大吉引けず 悲し顔
京都行き いろんな景色 歴史知る
行く途中 電車間違え 無事死亡
京都でね 勧誘される お店あり
ともだちと いっぱいおしゃべり おおわらい
まっすぐに すすんでいった 食べ歩き
足疲れ 帰る場所は 都なり
清水で こいみくじでの 思い出
清水や ああ清水や 清水や
有名な 京都の街で 食べ歩き
京都には 美しいもの ありました
ひとおおい 外国の方が いっぱいだ
終日だ 仲が深まる 班行動
壮大な 清水寺の 大舞台
食べ歩き 人が多くて 一苦労
京都で 金属バット 会いました
これぞ京都「久々ぶり」
灼熱に 照らされながら 巡り回る
食べ歩き 観光で足 筋肉痛
京の町 歩き続けた 一万歩
遠足で 仲深まった 新クラス
乗り換え するの忘れて 遅刻した
観光地 トイレ探すも 一苦労
物買えば 懐寒く 冷や汗が
いとをかし とてもたのしい 食べ歩き
新緑の 京の町にて 花ぞ散る
春風や 肌に優しき 清水か
忘れ物 必ず一個 してしまう
大吉引いて 喜んだ 京都遠足
遠足に 通勤ラッシュで 遅刻した
リレカ前 清水寺で 神頼み

うろうろと 歩きすぎて 水ぶくれ
京都にて 日本の文化を 深く知る
試食して たくさん買った 生八ツ橋
激辛の 試食を食べて ひーひーふー
友人が 忠告したのに 遅刻した
解散後 遊びまくった 3万歩
二年坂 笑い止まらず 大爆笑
どこいった? ICOCAを探す 今1時
前日の 行き方調べが 難しい
気がつけば 動きが止まる 食べ歩き
ハプニング いろいろあったが 愉快旅
にねんぞか こけるのおそれて こわくなる
セーターは やっぱり暑い ベストだな
たくさんの 人に囲まれ どこへ行く
零したら 白が緑に 京の抹茶
京都旅 食べ歩きフード おいしいよ
とりあえず 写真は必須 これぞjk
友達が はしゃぎすぎて 事故画ばっか
旅行客 どこの国でも 同じ空
帰り道 電車で揺られる 春の夕暮れ
京都まで いてもまたまた ラーメンだ
陽光と 頬を撫でるは 春の風
鼻水と 京都遠足 春花粉
景色が良い どこへ行っても 和を感じ
遠足で 歩き過ぎて 家で死ぬ
京都は 思ったより 広かった
スタイルも 顔もよきかな 車力ニキ
解散後 後日で良いのに グッズ買う
晴れた空 古都の賑わい 楽しめた
清水の 翠緑豊かな 春の空
初めての 高校遠足 楽しいな
蒸し暑い レモンきゅうり 染み渡る
食べ歩き 満たされるのは お腹のみ
可愛さで 選んだローファー 足死んだ
遠足後 足が上がりぬ 帰り道
京都の 自然と街並み 楽しめた
楽しいな 自由行動 思い出

Q. 全般、感想あれば教えてください 楽しかった・良かった・困った・改善点など（自由回答）

A. 他の学校と日時がかぶっていたので、朝の移動が通勤ラッシュに加えて他学校の生徒もいたので、しんどかったです。／京都まで片道 60km かけて自転車で行き達成感とともに京都の街並みを観光することができました。／お金は多めに持って行ったほうがいい／私たちの班は食べたら歩く、食べたら歩くの繰り返しだったので、「いつ見てもなんか食べてるやん笑」と友達に言われました。本当に全てのものが美味しく、とても感動しました。町を巡っている時にとても長い坂道を見つけたので、そこを上って行くと、とても綺麗な京都のまちを見ることが出来たので、とても嬉しかったです。だけどとても急な坂道だったのでとても疲れました。また行きたいです！／現地集合、現地解散最高でした。解散した後もめちゃくちゃ楽しめた。京都で初めての食べ歩きができて嬉しかったです。先生達とも写真を撮れてめちゃ JK 感じました。最高の思い出やなあって思いました。きゅうり美味しかったです。／クラスや班のみんなと仲を深められたのはもちろん、先生方ともたくさん話すことができてとても嬉しかったです！ 角田先生 山川先生 穴田先生の Be Real 最高すぎました！／ほとんどが班の自由行動だったから、ほんとに自分たちの好きなところを好きな順番で好きなように回れてとっても嬉しかったです！ 自由度が高いとトラブルが起こる可能性も高いかもしれませんが、トラブルが起こることなく自分たちなりに楽しむことができたし、外国人の方と話したりもできて充実した 1 日でした！！／1 日がすごく嬉しかったです！ 友達といっぱい美味しい物を食べる事が出来たし友達、先生と写真もとれて最高でした！／今回の遠足はとにかくたくさん歩いたなと思います。班のみんなと歩きながら色々な話できて嬉しかったし仲が深まったと思いました。京都はおいしいものが沢山あるし何より観光客が多く気温が高いのが再確認できました！ 遠足から帰った後はめっちゃ疲れたけど良い思い出になりました！この遠足で深まった仲をこれからの行事とかにも活かしていきたいです。／普通にマナー悪い人もいなかったし、スマホを使って自由に回れるので良かったと思います。／行きに乗る電車のホームを間違えたので、次はアナウンスをちゃんと聞いて行動したいです。／3000 円じゃ全然足りませんでした。／新クラスになってすぐ仲良くなった人と同じ班になって、その他に知らない人もいたりしたけど、みんな仲良く楽しめたのでとても良い思い出になりました。／回ってる時にカメラマンがどこにいるのか全然分かりませんでした！残念！！／朝から夜まで楽しんだ一日でした。友達と京都へ電車で行く時もしんどい坂を登っている時も綺麗な景色を眺めている時もどんな時も楽しくて、一日を終えるのが悲しかったです。またこんな楽しい思い出を早く作りたいです。／f 君が集合時間に遅れたことをずっと引きずっていたけど京都を観光していくうちに元気になって良かった。団子めっちゃ美味しかったです。／いっぱい歩くのにスニーカーとか革靴を履いてきてる人が多くて意外でした。自分はランニングシューズを履いていたので足は大丈夫でしたが、他の人は足が痛いと言っていました。なので修学旅行はランニングシューズを履いてくるのを勧めます。オススメのシューズはミズノのデュエルソニック 3 です。／みんなとたくさん写真を撮れたのが、去年の文化祭以降初めてで、すごく嬉しかったです。新しい友達ともたくさん話すことができて、これから文化祭の準備も頑張ろうと思えました。／先生と写真とれて嬉しかったです^ ^／正直班のみんなとはほぼ初絡みで会話が続けるのかがとても心配でした。いざ当日になると自然と言葉がでてきて観光を楽しむことができたので良かったです。／もう少し班の活動の時間が長かったらもうちょっと楽しめると思った！／解散後どこか遠くに寄りたいた人はなるべく集合の時に休憩するか適度に足を休めてから行くべきです。運動不足な人なら尚更。また暑くなかったとしても、沢山歩くので意識して水分補給をして下さい。大体それさえすれば楽しく過ごせるはずですよ！／ちょっと歩けばおいしそうなのが売ってたりして、ずっと食べ歩きをしてました。1 番美味しかったのはりんご飴で、なかなかない店舗らしいので食べれてよかったなって思います！清水寺も景色が凄く綺麗で、暑かったけど風もいい感じで最高でした。食べ歩きをたくさんしたのでお昼はそんなにお腹空いてなかったけど、ホイップいっぱいシューケーキを食べました！めっちゃ美味しかったです。恋みくじも引いたのですが、大吉でした！！元日に引きたおみくじは凶だったので、恋みくじで大吉を引くことができて、すごく嬉しかったです！でもそれよりもびっくりしたのが、私が大吉を引いて、他クラスの親友も私のすぐ後に恋みくじを引いてたんですけど、「五番の大吉」と全く同じ物を引いていました。これに関しては本当に怖いぐらいびっくりしました爆笑爆笑爆笑もちろん書いてる内容も全く一緒ですごいなって思いました。大吉を引いたので期待大ですよ！！／初めて同じクラスになった子と仲良くなれたりして、良い思い出になりました。久しぶりの京都でとても嬉しかったです。

【写真で振り返り】



1 組



2 組



3 組



4 組



5 組



6 組



7 組

